



República de Nicaragua

Intervención de

S.E. María Rubiales de Chamorro
Viceministra de Relaciones Exteriores
Representante Permanente de Nicaragua

Debate General

Asamblea General

Septuagésimo segundo periodo de sesiones

25 de septiembre del 2017

Nueva York

(Cotejar con palabras del orador)

Muchas gracias, Señor Presidente:

Reciba Usted los Saludos Calurosos de nuestro Compañero Presidente, Comandante Daniel Ortega Saavedra, de nuestra Vice Presidenta Rosario Murillo y del Pueblo de Nicaragua, al desearle éxitos en la gran responsabilidad que ha asumido.

Son muchos los Temas de vital importancia para la sobrevivencia de nuestros Pueblos que están en la Agenda durante este Período de Sesiones.

Este año hemos sido testigos de un Mundo más convulsionado, alentado por múltiples crisis, entre ellas, violaciones al Derecho Internacional y a la Soberanía de nuestros Pueblos, guerras y amenazas del uso de la Fuerza, más Pobreza y Desigualdad; sin embargo, antes de adentrarme en ellos, quiero compartir las Reflexiones de nuestro Presidente Daniel, que resumen la Voluntad Política y el accionar que debe guiarnos para lograr un Mundo Mejor y en Paz.

Y cito :

“Debemos asumir el Compromiso de seguir luchando por la Paz, que es la prioridad que tiene el Mundo, que tienen nuestros Pueblos, y que los conflictos que se presentan en diferentes Regiones de nuestro Planeta se puedan ir superando, a través del Diálogo, a través de la Negociación y sobre todo, libres del uso o de la amenaza del uso de la Fuerza, que es lo que más anhelan todos nuestros Pueblos, desde los Pueblos de las grandes Potencias, hasta los Pueblos pequeños en Población, pequeños en Desarrollo, pero grandes, grandes en sus Valores y en su Historia.”

Este debe ser el Compromiso permanente de las Naciones Unidas.

Señor Presidente,

Queremos expresar, en nombre de nuestro Pueblo y Gobierno nuestra Solidaridad con todos l@s Herman@s de nuestro Gran Caribe, Antigua y Barbuda, Bahamas, Cuba, Dominica, Puerto Rico, República Dominicana y todas las Islas afectadas por los devastadores Fenómenos Meteorológicos recientes, que son cada día, más intensos y más frecuentes; al Hermano Pueblo y Gobierno de México por los dos catastróficos terremotos acontecidos. Nuestras Condolencias y Oraciones con todas las Familias por la pérdida de sus Seres Queridos, y al Pueblo y Gobierno de los Estados Unidos por los Huracanes que azotaron los Estados de Texas, y la Florida.

Señor Presidente,

Enfoquémonos en la necesidad de erradicar la Pobreza. La Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible, representa uno de los logros más importante en la Historia de esta Organización como marco de lucha por un Orden Mundial Justo, para que junt@s, en Paz, Solidaridad y Complementariedad avancemos en la Erradicación de la Pobreza.

Es lamentable que tanta Pobreza aún persista y que las Desigualdades sean ahora más marcadas que nunca. Pero esta Agenda de Desarrollo no tendrá ningún significado para nuestros Pueblos sin una Voluntad Política, un Compromiso y la Solidaridad entre nosotros, los Pueblos del Mundo, para impulsar el Desarrollo Humano con Justicia Social, y Políticas Ambientales que protejan al Planeta, en Armonía con la Naturaleza, asegurando la sobrevivencia de la Especie Humana, la Vida y los Derechos de la Madre Tierra.

Señor Presidente,

Después de 72 años, nuestra Organización no ha logrado cumplir cabalmente con los objetivos planteados en su Carta Magna. Ante esta lamentable situación, es urgente un llamado a la “Refundación”. Para ello, debemos propiciar las Transformaciones indispensables, a fin de que nuestra Organización sirva a los Intereses de la Humanidad.

Queremos destacar que, durante su Presidencia de esta Asamblea, en el año 2008, el Padre Miguel D’Escoto, (QEPD), a quien llamamos con toda Justicia, el Canciller de la Dignidad de Nicaragua, desarrolló y luchó hasta el final, precisamente para esta Refundación, sentando las bases para la discusión de estas transformaciones.

En este sentido, es inaplazable realizar las Reformas del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, asegurando que su composición y función refleje las realidades geopolíticas y económicas de la Comunidad Internacional del Siglo XXI.

Es apremiante que las Negociaciones entren en una fase más dinámica, es urgente elaborar un Texto de Negociación para alcanzar las convergencias requeridas y proceder con estas Reformas durante la Septuagésima Segunda Sesión de la Asamblea General.

Señor Presidente,

Urgen Acciones ambiciosas para combatir el Cambio Climático. Notamos con mucha preocupación las temperaturas sin precedentes alcanzadas a Nivel Mundial y la insensibilidad demostrada para reducir las Emisiones de Gases Invernaderos. Los Países Desarrollados deben tomar el liderazgo y cambiar sus insostenibles patrones de producción y consumo y cumplir con sus Compromisos Financieros y Transferencias de Tecnologías.

El Gobierno y el Pueblo de Nicaragua siempre abogará por un Compromiso con la Justicia Climática, así como una indispensable Política de Indemnización, convertida en Cooperación directa e incondicional.

Señor Presidente,

Hemos saludado el restablecimiento de las Relaciones entre Cuba y los Estados Unidos de América, sin embargo, es doloroso no solo ver avivar las Medidas que mantienen vigente el

cruel, inhumano y criminal Bloqueo Económico, Financiero y Comercial contra Cuba, sino también las amenazas a su Soberanía. Nos unimos desde esta Tribuna a las Voces que en el Mundo claman: “No Al Bloqueo al Pueblo Heroico de Cuba”, de Fidel, de Raúl y de Martí.

La República Bolivariana de Venezuela y su Revolución Bolivariana siguen bajo el acoso, la injerencia y agresión extranjera.

Rechazamos las amenazas del uso de la fuerza o de opciones militares que ha realizado el Presidente de los Estados Unidos en contra de la República Bolivariana de Venezuela, una amenaza que como ha expresado nuestro Comandante Daniel Ortega: “¡No tiene cabida! Es unánime el grito en América Latina y el Caribe, ¡nadie quiere Intervención Militar de los Estados Unidos! Nadie le está pidiendo a los Estados Unidos que vengan a intervenir militarmente a ningún País Latinoamericano y Caribeño”.

Nuestra Solidaridad Incondicional con el Pueblo de Bolívar y de Chávez, y con el Gobierno, presidido por el Compañero Presidente Constitucional, Nicolás Maduro y su Pueblo en la decisión soberana de elegir democráticamente la Asamblea Nacional Constituyente y en la defensa del Diálogo y la Negociación como único Camino para la Paz y la Reconciliación de la Gran Familia Venezolana.

Señor Presidente,

Expresamos nuestros mejores deseos para que los Acuerdos de Paz en Colombia se implementen exitosamente. Señalaba el Presidente Daniel Ortega que “Colombia está demostrando que no hay solución militar, más de 50 años de guerra al final se impuso la Negociación, no hay solución militar”.

Saludamos y seguiremos siempre Solidarios con las Luchas de Puerto Rico Latinoamericano y Caribeño, del Sahara Occidental, bajo el Liderazgo del Frente Polisario, así con los legítimos Derechos de Soberanía de la República Argentina ante la ocupación de sus Islas Malvinas.

Señor Presidente,

Nicaragua reitera su Compromiso con la conformación de los dos Estados, el Estado de Israel y el Estado de Palestina, con Jerusalén Oriental como su Capital, según las Fronteras de 1967, viviendo Paz y Armonía.

Reiteramos nuestra Solidaridad con el Gobierno y Pueblo de Siria en su Lucha contra el Terrorismo Internacional y en la Defensa de su Soberanía y su Integridad Territorial. Enfatizamos la necesidad de una solución política y negociada entre sirios y el fin de la

Intervención Extranjera, incluido el financiamiento, entrenamiento militar y envío de armamentos a Grupos Terroristas, para que finalmente se logre la Paz.

Con mucho dolor, hemos visto la multiplicación de los ataques de grupos terroristas contra Pueblos Hermanos. Condenamos el Terrorismo en todas sus formas y manifestaciones.

Señor Presidente,

Nicaragua aboga por un desarme general y completo y está a favor de la eliminación total de las Armas Nucleares. Hemos firmado el Tratado de Prohibición de Armas Nucleares.

Es inadmisibles la confrontación verbal y las amenazas del uso de Armas Nucleares. Es necesario avanzar en el Compromiso de eliminar los arsenales nucleares en el mundo, hasta hacerlas desaparecer de nuestro planeta y utilizar esos enormes recursos para la erradicación de la pobreza.

Señor Presidente,

La situación en la Península Coreana es de suma preocupación. Afirmamos que los ensayos y pruebas nucleares no contribuyen en nada a la paz mundial son condenables. Pero apelamos para que través del diálogo y la negociación, se pueda encontrar una solución política y pacífica a este peligroso escenario militar, poniendo fin a la nuclearización de dicha región y que se alcance la reunificación y la paz de la Península Coreana.

Señor Presidente,

Si queremos alcanzar los objetivos de desarrollo sostenible necesitamos derogar las medidas coercitivas unilaterales que son violatorias del derecho internacional y que obstaculizan los planes de desarrollo de nuestros países.

La agenda 2030 ha sido adoptada en base al principio de universalidad. Por tanto, es imperativo no dejar a nadie atrás, y esto incluye a los 23 millones de taiwaneses que tienen derecho a participar en la implementación de esta agenda global. Taiwán está dispuesto, y tiene la capacidad de participar y contribuir a la amplia gama de programas sustantivos de las Naciones Unidas para el bienestar de la humanidad.

Señor Presidente,

En Centroamérica, fortalecemos nuestra integración en todos los campos y trabajamos conjuntamente con nuestros hermanos para combatir los flagelos del terrorismo, del narcotráfico y crimen organizado, y para convertir el Golfo de Fonseca en zona de paz y desarrollo.

Nuestro Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional, continúa trabajando por la Restitución de los Derechos Políticos, Económicos, Sociales y Culturales de las y los nicaragüenses.

Los resultados han sido logros históricos y rotundos en los Temas de Equidad, de Género, Inversión, Desarrollo y Seguridad.

Nicaragua ha sido reconocida por el Foro Económico Mundial como uno de los Países de América Latina y del Mundo con mejores resultados en Equidad de Género.

La Seguridad Ciudadana y Humana es una de las principales Fortalezas que tiene Nicaragua, fundamental para la Estabilidad Social, Política y Económica, fomentando una mejor Calidad de Vida, Tranquilidad, Justicia, Convivencia Pacífica y el Desarrollo Integral de las Familias.

Nicaragua en este sentido, ha desarrollado una serie de Políticas y Programas Específicos, en su lucha contra los flagelos de nuestros días, el Terrorismo, el Crimen, el Narcotráfico, el Tráfico de Armas y la Trata de Personas, entre otros.

Estas Políticas han tenido resultados sumamente positivos. Trabajar conjuntamente con la Población, ha llevado a una exitosa colaboración que hace de Nicaragua uno de los Países más seguros e impenetrable para el Crimen Organizado en nuestra Región.

Este éxito lo hemos alcanzando porque Nicaragua ha logrado consolidar una Alianza seria, constructiva y transparente entre el Gobierno, los Trabajadores y el Sector Privado en el Modelo de Alianza, Diálogo y Consenso que hemos implementado. Contando a la vez con la valiosa Cooperación Internacional que agradecemos.

Somos un País que hace extraordinarios esfuerzos para avanzar en el Combate a la Pobreza. De ahí que resulta condenable la Iniciativa de un grupo de Congresistas de los Estados Unidos de Norteamérica, que se empeña en dañar la Economía de las Familias nicaragüenses con un Proyecto de Ley, la Nica-Act, que se encuentra en el Congreso norteamericano con el fin de bloquear el acceso de Nicaragua a los Fondos de Organismos Internacionales cuyos Programas están destinados al Combate a la Pobreza.

Nosotros le recordamos a los Miembros del Congreso norteamericano, que existe una Sentencia de la Corta Internacional de Justicia de La Haya, que ordena a los Estados Unidos indemnizar al Pueblo de Nicaragua por los daños en pérdidas de Vida y Materiales provocados por actos de terrorismo, que a pesar de la oposición del Congreso, fueron cometidos por la

Administración del Presidente Reagan, incluyendo operaciones con narcotraficantes para lavar dinero para financiar la guerra contra Nicaragua burlando las prohibiciones del Congreso.

Nicaragua espera que el Congreso apruebe el fiel cumplimiento de la Sentencia de la Corte Internacional de Justicia que manda indemnizar a Nicaragua y que rechacen Iniciativas de Ley como Nica-Act que están promovidas por los que insisten en hacerles daño a las Familias nicaragüenses.

Señor Presidente,

Para terminar, quiero volver a citar a mi Presidente Daniel:

“Nicaragua hace ante esta Asamblea General una Propuesta permanente de abogar en todos los Foros, en todos los Mecanismos y con todas las Naciones con las que tenemos Relaciones, por la Paz, la Estabilidad y la Seguridad en todas las Regiones de nuestro Planeta”.

Muchas Gracias.